
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO  
ORDINÁRIA DE DOIS MIL E DEZENOVE DO DEPARTAMENTO DE 

CIÊNCIAS ANIMAIS 
 

1 
Av. Francisco Mota, 572, Bairro Costa e Silva. Mossoró/RN | Caixa Postal 137 | CEP:59625-900 

Fone: (84) 3317-8540/ RM: 1013-1195| E-mail: dca@ufersa.edu.br | www.ufersa.edu.br 

No décimo sexto dia do mês de julho do ano de dois mil e dezenove, às quinze horas cinquenta e 1 
dois minutos, na sala 03 do bloco de aulas- CCBS-I, foi realizada a Sétima Reunião Ordinária de 2 
dois mil e dezenove do Departamento de Ciências Animais. Estiveram presentes os seguintes 3 
membros: Ivanilson de Souza Maia (Chefe do departamento), Alex Martins Varela de Arruda, 4 
Alexandre Paula Braga, Alexandre Rodrigues Silva, Ambrósio Paula Bessa Junior, Carlos 5 
Eduardo Bezerra de Moura, Débora Andrea Evangelista Façanha, Genilson Fernandes de 6 
Queiroz, Guelson Batista da Silva, Humberto Gomes Hazin, Jael Soares batista, José 7 
Ernandes Rufino de Sousa, Josemir de Souza Gonçalves, Juliana Fortes Vilarinho Braga, 8 
Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis, Marcelle Santana de Araújo, Marcelo Augusto 9 
Bezerra, Marcelo Barbosa Bezerra, Maurício Fraga Van Tilburg, Michelly Fernandes de 10 
Macedo, Patrícia de Oliveira Lima, Pedro Carlos Cunha Martins, Raimundo Alves Barreto 11 
Júnior, Raquel Lima Salgado, Sthenia dos Santos Albano Amora e Valéria Veras de Paula. 12 
Justificaram a ausência os docentes: Aralcely Rafaelle Fernandes Ricarte, Jesane Alves de 13 
Lucena e Regina Valéria da Cunha. Docentes em afastamento e licença médica: Alex Augusto 14 
Gonçalves, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro, Jean Berg Alves da Silva, Kátia Peres 15 
Gramacho, Moacir Franco de Oliveira. Tendo verificado a existência de quórum, o Chefe do 16 
departamento, Ivanilson de Souza Maia, declarou aberta a reunião e apresentou a pauta a 17 
seguir: Ponto 1: Apreciação e deliberação sobre as justificativas de ausências enviadas ao e-18 
mail (dca@ufersa.edu.br). Ponto 2: Apreciação e deliberação sobre a ata da 6ª Reunião 19 
Ordinária de 2019 do DCA. Ponto 3: Discussão sobre a situação atual do NUTESA; Ponto 4: 20 
Apreciação e deliberação sobre o processo Nº 23091.008297/2019-50 de cessão do servidor 21 
docente Alex Augusto Gonçalves. Ponto 5: Apreciação e deliberação sobre os pontos do 22 
concurso para professor substituto de Alex Augusto Gonçalves. Ponto 6: Apreciação e 23 
deliberação sobre PIDs 2019.1: Alex Martins Varela de Arruda; Alexandre Rodrigues Silva; 24 
Carlos Eduardo Bezerra de Moura; Genilson Fernandes de Queiroz; Humberto Gomes 25 
Hazin; Kátia Peres Gramacho e Sthenia dos Santos Albano Amora. Ponto 7: Apreciação e 26 
deliberação sobre Ação de Extensão Farmácia Viva sob a responsabilidade do professor Carlos 27 
Campos Câmara. Ponto 8: Apreciação e deliberação sobre a Pauta da 7ª Reunião Ordinária de 28 
2019 do CONSEPE e Ponto 09: Outras Ocorrências. Deu-se início aos trabalhos com a 29 
apresentação da pauta da reunião, a qual, depois de uma discussão, a assembleia aprovou por 30 
17 (dezessete) votos favoráveis; 0 (zero) votos contrários e 1 (uma) abstenção, com a 31 
modificação do Ponto 5, o qual passou a ter a seguinte redação: Apreciação e deliberação sobre 32 
a substituição do professor Alex Augusto Gonçalves. Seguiu a reunião com apreciação das 33 
justificativas de ausências, as quais a assembleia aprovou por 18 (dezoito) votos favoráveis; 34 
0 (zero) votos contrários e 4 (uma) abstenções. Passou-se ao Ponto 03, (Discussão sobre a 35 
situação atual do NUTESA). O chefe do Departamento abriu espaço para o diretor do Centro 36 
de ciências Agrárias fazer explanações sobre decisões tomadas em reunião convocada pela 37 
reitoria em que estariam os envolvidos diretamente com a situação do NUTESA. O docente José 38 
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Torres Filho relatou as dificuldades dos servidores e terceirizados por conta da violência, uma 39 
vez que houve várias ocorrências de assaltos a caminho da unidade, vitimando aqueles que 40 
trabalham no local. Afirmou também que o Estado do Rio Grande do Norte não disponibiliza de 41 
segurança para o deslocamento do pessoal e que, diante dessa grave situação, durante a reunião 42 
convocada pelo reitor, foi constituída pela reitoria uma comissão responsável por emitir um 43 
parecer sobre o melhor destino definitivo para os rebanhos e para a unidade. Após ser emitido o 44 
parecer, este será encaminhado à procuradoria, que, por seu turno, indicará as decisões cabíveis, 45 
as quais devem ser adotadas pela Ufersa. Diante do que fora apresentado, a docente Débora 46 
Andrea Evangelista Façanha manifestou sua preocupação com o destino do rebanho e ressaltou 47 
que as decisões deveriam levar em conta os projetos de pesquisa e trabalhos acadêmicos em 48 
andamento, uma vez que podem ser prejudicados em caso de decisões que não considerem 49 
esses trabalhos. Ainda afirmou que dispõe de uma quantia de R$ 130.000 (Cento e trinta mil 50 
reais) conseguida em parceria com Ministério da Agricultura e que poderia usar dessa verba, bem 51 
como de materiais previamente adquiridos, para acomodar os animais e solicitou do diretor do 52 
Centro uma posição quanto ao destino definitivo dos animais. O diretor do Centro, por sua vez, 53 
declarou que não haveria como afirmar o local exato do destino dos animais antes da emissão do 54 
parecer da procuradoria e que, uma vez sendo possível utilizar os recursos apresentados pela 55 
professora Débora Andrea Evangelista Façanha, estes seriam muito bem-vindos. A docente 56 
Débora Andrea Evangelista Façanha lamentou não ter sido ouvida, já que a situação do 57 
NUTESA está diretamente ligada a muitos trabalhos sob sua coordenação e supervisão. A 58 
docente Valéria Veras de Paula propôs colocar a docente Débora Evangelista Façanha na 59 
comissão constituída pela Reitoria. O Docente Alexandre Rodrigues Silva ressaltou que as 60 
decisões que venham a ser tomadas quanto à futura acomodação dos animais atentem para as 61 
necessidades do ensino, a fim de evitar que haja deslocamento para fora do campus, em vez de 62 
serem ministradas aulas dentro do campus, utilizando-se dos animais disponíveis. Débora 63 
Andrea Evangelista Façanha encaminhou a sugestão de inclusão do professor José Ernandes 64 
Rufino de Sousa na supracitada comissão sobre a situação do NUTESA. A assembleia aprovou 65 
a indicação de José Ernandes Rufino de Sousa a ser encaminhada à reitoria por 18 (dezoito) 66 
votos favoráveis; 0 (zero) votos contrários e 4 (uma) abstenções. Os trabalhos prosseguiram 67 
com apresentação do Ponto 04 (Apreciação e deliberação sobre o processo Nº 68 
23091.008297/2019-50 de cessão do servidor docente Alex Augusto Gonçalves), o chefe do 69 
Departamento informou à assembleia, que havia sido lançada uma enquete por e-mail para 70 
averiguar o posicionamento dos docentes do DCA, obtendo-se 24 (vinte quatro) manifestações, 71 
todas favoráveis. A coordenadora do curso Engenharia de Pesca explanou sua preocupação 72 
com continuidade das atividades junto à turma até o fim do semestre. Também, afirmou ter 73 
verificado que o docente Humberto Gomes Hazin, que havia se comprometido em assumir, a 74 
partir do dia 17 do mês vigente, a turma não poderia fazê-lo, uma vez que o referido docente 75 
estaria em aula noutra turma no horário no qual havia se comprometido em assumir a turma do 76 
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docente cedido, segundo o SIGAA. E, por fim, a coordenadora complementou afirmando ter 77 
verificado que todas as notas dos alunos da disciplina em questão já estavam registradas no 78 
SIGAA.  O chefe do Departamento, por seu turno, assegurou que iria resolver o citado problema 79 
de choque de horários. Depois dessa discussão, a assembleia aprovou o Ponto 04 por 21 (vinte 80 
e um) votos favoráveis; 0 (zero) votos contrários e 1 (uma) abstenção. Seguiram-se os 81 
trabalhos a apreciação do Ponto 5: (Apreciação e deliberação sobre a substituição do professor 82 
Alex Augusto Gonçalves ). A docente Raquel Lima Salgado manifestou interesse em ministrar 83 
a disciplina Tecnologia do Pescado II, justificou seu interesse e habilitação atribuindo-os à sua 84 
pesquisa e atuação em laboratório na área da disciplina. A coordenadora do curso de Engenharia 85 
de Pesca declarou não fazer objeção, todavia iria se reunir com o colegiado para consultá-los. 86 
Depois dessa discussão, foram encaminhadas duas propostas. A primeira delas, do docente 87 
Carlos Eduardo Bezerra de Moura que seria atribuir a disciplina Tenologia do Pescado I para 88 
o professor substituto Jeffeson Alves de Morais e Tecnologia do Pescado II para a docente 89 
Raquel Lima Salgado, abrindo-se concurso para as disciplinas de Anatomia dos Animais 90 
Domésticos e Anatomia Topográfica Aplicada referentes à vaga de substituto originária do 91 
afastamento do professor Moacir Franco de Oliveira, aprovada com 14 (quatorze) votos 92 
favoráveis contra a segunda proposta do professor Ivanilson de Souza Maia que seria 93 
aproveitar processo seletivo aberto do mesmo concurso no qual Jeffeson Alves de Morais fora 94 
aprovado para as disciplinas de Engenharia de Pesca com 5 (cinco) votos favoráveis. 95 
Passando-se ao ponto 6 (Apreciação e deliberação sobre PIDs 2019.1) a assembleia, a 96 
assembleia aprovou  por 13 (treze) votos favoráveis; 0 (zero) votos contrários e 3 (três) 97 
abstenções, com a  observação da coordenadora do curso de Engenheira de Pesca de que o 98 
docente Humberto Gomes Hazin teria que incluir as horas destinadas ao atendimento de alunos 99 
no seu PID, o que foi sanado pelo docente a posteriori. Chegou-se ao Ponto 07 (Apreciação e 100 
deliberação sobre Ação de Extensão Farmácia Viva sob a responsabilidade do professor Carlos 101 
Campos Câmara), cuja aprovação deu-se por 13 (treze) votos favoráveis; 0 (zero) votos 102 
contrários e 2 (duas) abstenções. Seguiram-se os trabalhos a apreciação do Ponto 07 103 
(Apreciação e deliberação sobre a Pauta da 6ª Reunião Ordinária de 2019 do CONSEPE): 104 
Ponto 7 ponto 01: Apreciação e deliberação sobre as atas da 5ª e 6ª reuniões ordinárias de 105 
2019; não apreciado. Ponto 7 ponto 02: Apreciação e deliberação sobre processos de renovação 106 
de afastamento), o qual foi aprovado pela assembleia por  10 (dez) votos favoráveis; 0 (zero) 107 
voto contrário e 2 (duas) abstenções. Ponto 3 ponto 03: Apreciação e deliberação sobre 108 
Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC´s), enviados via memorando eletrônico 109 
nº 166/2019 (PROGRAD), o qual foi aprovado pela assembleia por  09 (nove) votos favoráveis; 110 
0 (zero) votos contrários e 4 (quatro) abstenções. Ponto 7 ponto 04: Apreciação e deliberação 111 
sobre Projeto Pedagógico do curso de Engenharia Mecânica, enviado via memorando eletrônico 112 
nº 164/2019 (PROGRAD), o qual foi aprovado pela assembleia  por  09 (nove) votos 113 
favoráveis; 0 (zero) votos contrários e 4 (quatro) abstenções. Ponto 7 ponto 05: Apreciação e 114 
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deliberação sobre recurso encaminhado pela discente Fernanda Xavier Cavalcante (processo nº 115 
23091.008228/2019-70), o qual foi reprovado pela assembleia por unanimidade. Ponto 7 ponto 116 
06:  Apreciação e deliberação sobre a criação do Regimento do Programa de Pós-graduação em 117 
Ensino (POSENSINO), encaminhado via memorando eletrônico nº 193/2019 (PROPPG), do qual 118 
a assembleia se absteve por unanimidade. Às 16 h 59 min (dezesseis horas e cinquenta e nove 119 
minutos), não havendo mais comentários, o Chefe do departamento Ivanilson de Souza Maia 120 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. E eu, Marcílio José Ferreira 121 
Nunes, SIAPE 2265038, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais membros 122 
quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX  123 
 124 
Chefe do departamento: 125 

Ivanilson de Souza Maia ___________________________________________________________ 126 

Membros Presentes:  127 

Alexandre Paula Braga_____________________________________________________________  128 

Alex Martins Varela de Arruda________________________________________________________ 129 

Ambrósio Paula Bessa Junior________________________________________________________ 130 

Carlos Campos Câmara____________________________________________________________ 131 

José Ernandes Rufino de Sousa _____________________________________________________ 132 

Josemir de Souza Gonçalves ________________________________________________________ 133 

Juliana Fortes Vilarinho Braga_______________________________________________________ 134 

Kátia Peres Gramacho_____________________________________________________________ 135 

Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis_______________________________________________ 136 

Marcelle Santana de Araújo_________________________________________________________ 137 

Marcelo Barbosa Bezerra___________________________________________________________ 138 

Michelly Fernandes de Macedo ______________________________________________________ 139 

Patrícia de Oliveira Lima ___________________________________________________________ 140 

Raimundo Alves Barreto Júnior_______________________________________________________ 141 

Raquel Lima Salgado______________________________________________________________ 142 

Regina Valéria da Cunha___________________________________________________________ 143 
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Sthenia dos Santos Albano Amora____________________________________________________ 144 

Valéria Veras de Paula_____________________________________________________________ 145 

Secretário:______________________________________________________________________ 146 


